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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 

CONSELHO DO FUNDEB 

 

Aos trinta e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, inicia-se a 

reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB. Nesta ocasião este colegiado reúne-se on-line 

pelo aplicativo GOOGLE MEET, devido a impossibilidade de reunião presencial, decorrente da 

Pandemia de Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de aglomeração e com o dever de 

distanciamento social entre as pessoas. Participam os (as) seguintes Conselheiros (as): Ana Seres 

Trento Comin (Titular – CEE), Carla Juliane dos Santos Vilar (Titular – UNDIME),  Ciro 

Alamir Monticeli (Titular – SEFA), Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini (Titular - CNTE), 

Evandro Guilherme Alves (Titular – Poder Executivo Estadual), Fatima Natalina Bof (Titular – 

FEPAMEF), Giovani Santos Vieira (Titular – AMP), José Valdivino de Morais (Suplente – 

CNTE), Maria Paula Victorio (Titular – AMP), Marlene Strechar da Conceição (Suplente – 

SEFA), Sonia Cristina Tomaz Vieira (Titular – SEED), Urçula Carina Zanon (Titular – 

FEPAMEF), William Cezar Rosa (Suplente – SEED) e como ouvinte, o senhor Cid Cordeiro.  A 

Conselheira Presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, informa que está sendo 

gravada, confirma se há quórum, com a Secretária Executiva do Conselho, Márcia Linke a qual 

informa que sim. Dá as boas-vindas a todos (as), em seguida, de acordo com o Regimento Interno do 

Conselho, passa a aprovação da ata da reunião ordinária anterior, realizada no dia vinte e quatro de 

fevereiro de dois mil e vinte e um, lembrando que a mesma foi enviada por e-mail para apreciação de 

todos (as) Conselheiros (as) anteriormente. Pergunta se há alguma complementação, sugestão ou 

alteração, não havendo manifestação, ela foi aprovada por unanimidade. A Conselheira Titular Ana 

Seres Trento Comin, pede a palavra e informa que terá que se ausentar da reunião por volta das 

quinze horas, é que conta com um outro compromisso de trabalho. Após, a Presidente Urçula Carina 

Zanon,  lê a pauta do dia, 1 – Informes; 2 - Análise e validação do 1º bimestre SIOPE; 3 - Análise 

das contas do FUNDEB - Janeiro e Fevereiro 2021; 4 - Análise e Aprovação da Prestação de contas - 

SiGPC - 2019 FOMENTO; 5 - Outros assuntos. No ítem 1, dá ciência a todos e a todas do 

encaminhamento ofício 006/2021 à Secretaria de Estado da Educação e Esporte que solicita 

informações referentes ao Programa de Fomento às Escolas de Ensino Médio em Tempo Integral 

(EMTI) – exercício 2019, também, do recebimento do ofício 11/2021 do Conselho Estadual da 

Educação informando a nova presidência, assumida pelo Conselheiro Senhor João Carlos Gomes, 

como Vice Presidente, o Conselheiro Senhor Jacir José Venturi, ambos nomeados em vinte e dois de 

março deste ano pelo Decreto Estadual nº 7124/2021. Informa também do recebimento do ofício 

026/2021 da Secretaria Estadual da Fazenda com o protocolo nº 17.481.466-0 que informa sobre 

problemas com o sistema de envio de informações ao SIOPE. Com a palavra a Conselheira Suplente 

Marlene Strechar da Conceição, informa da preocupação da Senhora Cristiane Berriel Lima da 

Silveira – Contadora Geral do Estado – DCG/SEFA em informar previamente ao Conselho,  já que 

não existe nenhuma versão disponível do sistema. Diz ainda que a Diretoria de Contabilidade Geral 

do Estado – DCG, ciente dos prazos para transmissão e publicação dos dados do Sistema de 

Informações sobre Orçamentos Públicos em Educação (SIOPE), o qual é de até trinta dias após o 

encerramento de cada bimestre,  informa que o sistema de transmissão de informações ao SIOPE 

vem apresentando vários problemas, e que para  o primeiro bimestre do ano de dois mil e vinte e um, 

já foram disponibilizadas quatro versões para  baixar, sendo que todas resultaram em erros, 

impedindo o preenchimento.  Informa ainda que foram abertos vários chamados junto ao FNDE 

(Fundo nacional de Desenvolvimento da Educação), buscando a solução dos problemas, no entanto, 

até o momento não foi disponibilizada a quinta versão do programa, para que se possa dar início ao 

trabalho de preenchimento do SIOPE. E para finalizar, informa que na data de hoje não será possível 
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apresentar o relatório com as informações referentes ao primeiro bimestre, e que a questão  do 

CAUC (Sistema de Informações sobre Requisitos Fiscais) está suspenso temporariamente. Se 

compromete em avisar ao Conselho quando a situação estiver regularizada. Toda a explanação é 

ratificada pelo Conselheiro Titular Giovani Santos Vieira, o qual encontra-se com o mesmo 

problema no município de Curitiba. Sendo assim, o segundo item da pauta: Análise e validação do 1º 

bimestre SIOPE fica atrelado a informação acima. Terminado esse assunto inicia-se o assunto 3- 

Análise das contas do FUNDEB - Janeiro e Fevereiro 2021. Com a palavra os Conselheiros Evandro 

Guilherme Alves e Sonia Cristina Tomaz Vieira, os quais farão a apresentação do relatório. No 

demonstrativo de receitas do FUNDEB, os valores realizados no mês de janeiro foram de R$ 

541.437.684,34 (quinhentos e quarenta e um milhões,  quatrocentos e trinta e sete mil, e seiscentos e 

oitenta e quatro reais e trinta e quatro centavos) e fevereiro de R$ 441.182.477,89 (quatrocentos e 

quarenta e um milhões, cento e oitenta e dois mil, e quatrocentos e setenta e sete reais e oitenta e 

nove centavos) e no ano o montante de R$ 982.620.162,23 (novecentos e oitenta e dois milhões,  

seiscentos e vinte mil, cento e sessenta e dois reais e vinte e três centavos). Já no Demonstrativo de 

destinados ao FUNDEB o valor arrecadado até o mês de janeiro é R$ 3.759.063.863,93 (três bilhões, 

setecentos e cinquenta e nove milhões,  sessenta e três mil,  oitocentos e sessenta e três reais e 

noventa e três centavos) e o destinado R$ 739.087.233,67 (setecentos e trinta e nove milhões, oitenta 

e sete mil,  duzentos e trinta e três reais e sessenta e sete centavos), para o mês de fevereiro R$ 

2.775.773.945,01 (dois bilhões,  setecentos e setenta e cinco milhões,  setecentos e setenta e três mil, 

novecentos e quarenta e cinco reais e um centavo), destinado R$ 546.053.221,86 (quinhentos e 

quarenta e seis milhões, cinquenta e três mil,  duzentos e vinte e um reais e oitenta e seis centavos), 

já o valor acumulado ao ano arrecadado é de R$ 6.534.837.808,94 (seis bilhões, quinhentos e trinta e 

quatro milhões, oitocentos e trinta e sete mil, oitocentos e oito reais e noventa e quatro centavos) e 

destinado no ano R$ 1.285.140.455,53 (um bilhão,  duzentos e oitenta e cinco milhões, e cento e 

quarenta mil, quatrocentos e cinquenta e cinco reais e cinquenta e três centavos). No demonstrativo 

das despesas realizadas com o FUNDEB, no mínimo 60% (sessenta por cento) no mês de janeiro 

empenhado R$ 313.197.411,01 (trezentos e treze milhões,  cento e noventa e sete mil, quatrocentos e 

onze reais e um centavo), já o liquidado do mês  313.197.411,01 (trezentos e treze milhões, cento e 

noventa e sete mil,  quatrocentos e onze reais e um centavo) e pago no mês R$ 292.998.411,01 

(duzentos e noventa e dois milhões, novecentos e noventa e oito mil, quatrocentos e onze reais e um 

centavo). Com os 40% (quarenta por cento) empenhados no mês R$ 452.255.999,32 (quatrocentos e 

cinquenta e dois milhões,  duzentos e cinquenta e cinco mil,  novecentos e noventa e nove reais e 

trinta e dois centavos), no liquidado R$ 452.255.999,32 (quatrocentos e cinquenta e dois milhões, 

duzentos e cinquenta e cinco mil, novecentos e noventa e nove reais e trinta e dois centavos) e pago 

no mês R$ 309.050.662,57 (trezentos e nove milhões, cinquenta mil, seiscentos e sessenta e dois 

reais e cinquenta e sete centavos). Para o mês de fevereiro empenhados no mês R$ 312.979.213,54 

(trezentos e doze milhões, novecentos e setenta e nove mil, duzentos e treze reais e cinquenta e 

quatro centavos) e até o mês R$ 626.176.624,55 (seiscentos e vinte e seis milhões, cento e setenta e 

seis mil, seiscentos e vinte e quatro reais e cinquenta e cinco centavos), liquidado no mês R$ 

312.979.213,54 (trezentos e doze milhões, novecentos e setenta e nove mil, duzentos e treze reais e 

cinquenta e quatro centavos) e até o mês R$ 626.176.624,55 (seiscentos e vinte e seis milhões, cento 

e setenta e seis mil, seiscentos e vinte e quatro reais e cinquenta e cinco centavos). O valor pago no 

mês R$ 292.829.913,54 (duzentos e noventa e dois milhões,  oitocentos e vinte e nove mil, 

novecentos e treze reais e cinquenta e quatro centavos) e até o mês R$ 585.828.324,55 (quinhentos e 

oitenta e cinco milhões, oitocentos e vinte e oito mil,  trezentos e vinte e quatro reais e cinquenta e 

cinco centavos). Com os 40% (quarenta por cento) empenhados no mês R$ 325.002.925,97 

(trezentos e vinte e cinco milhões,  dois mil, novecentos e vinte e cinco reais e noventa e sete 

centavos) e até o mês R$ 777.258.925,29 (setecentos e setenta e sete milhões, duzentos e cinquenta e 

oito mil, novecentos e vinte e cinco reais e vinte e nove centavos), o valor liquidado no mês R$ 

325.002.925,97 (trezentos e vinte e cinco milhões,  dois mil, novecentos e vinte e cinco reais e 
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noventa e sete centavos) e até o mês R$ 777.258.925,29 (setecentos e setenta e sete milhões, 

duzentos e cinquenta e oito mil, novecentos e vinte e cinco reais e vinte e nove centavos), já o valor 

pago no mês R$ 417.941.962,72 (quatrocentos e dezessete milhões, novecentos e quarenta e um mil, 

novecentos e sessenta e dois reais e setenta e dois centavos) e até o mês R$ 726.992.625,29 

(setecentos e vinte e seis milhões, novecentos e noventa e dois mil,  seiscentos e vinte e cinco reais e 

vinte e nove centavos). Após o término da apresentação, a Presidente Urçula Carina Zanon pergunta 

se algum conselheiro ou conselheira tem alguma dúvida ou alguma colocação, não havendo, as 

contas são levadas a votação para a validação. Sendo nominados e nominadas todos os conselheiros e 

conselheiras, as referidas contas foram validadas por unanimidade. O Conselheiro Suplente José 

Valdivino de Morais pede a palavra e questiona se o poder executivo está atento quanto às mudanças 

que a nova lei do FUNDEB apresenta. A antiga lei do FUNDEB tratava apenas os recursos do 

FUNDEB, e com a Lei 14.113, de 25 de dezembro de 2020, a qual amplia  as obrigações do 

Conselho respeitando o artigo trinta que trata da fiscalização e controle em relação  a aplicação da 

totalidade dos recursos. Com a palavra a Presidente Urçula Carina Zanon ressalta que tudo isso é 

questão de adequações que demandam capacitações já que cuja lei muda regras de distribuição e 

aplicação dos recursos. Com a palavra o Conselheiro Evandro Guilherme Alves ratifica a fala da 

Presidente dizendo que serão buscadas as informações necessárias para apresentar ao Conselho, que 

estão dispostos a aprender pra construir um formato novo de relatórios e afins.  A Conselheira Sonia 

Cristina Tomaz Vieira lembra que no relatório do SIOPE já são contempladas as outras contas com 

os gastos com a educação e não somente com as contas do FUNDEB. Terminado esse assunto, 

inicia-se o 4 - Análise e Aprovação da Prestação de contas - SiGPC - 2019 - FOMENTO. A 

Presidente Urçula Carina Zanon apresenta o processo nº 17.456.909-6 que apresenta informações 

referente a prestação de contas sobre o FOMENTO – Exercício 2019, o qual foi encaminhado 

anteriormente a todos e todas por correio eletrônico para apreciação e análise. No processo estão 

anexados os relatórios extraídos do Sistema de Gestão de Prestação de Contas (SiGPC), do Fundo 

Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, bem como os extratos bancários do período de 

primeiro de janeiro à  trinta e um de dezembro de dois mil e dezenove.  * Autorização de Despesas  * 

Demonstrativo da Receita e da Despesa  * Demonstrativo de Execução Físico-Financeira  * Relação 

de Pagamento  * Documentos de Despesas * Relação de Pagamentos, Retenções ou Encargos  * 

Recibo de Envio de Prestação de Contas. Após a apresentação a Presidente Urçula Carina Zanon 

pergunta se há alguma complementação, sugestão ou dúvida, não havendo manifestações, o assunto 

segue para a votação. Nominados e nominadas todos os conselheiros e conselheiras presentes, a 

referida prestação de contas foi aprovada por unanimidade, a qual segue para a plataforma do 

SIGECON – FNDE para a devida inserção do  posicionamento deste Conselho. Terminado esse 

assunto, inicia-se o item 5 - Outros assuntos, a Presidente Urçula Carina Zanon pergunta se algum 

Conselheiro ou Conselheira tem alguma colocação neste assunto. O Conselheiro José Valdivino de 

Moraes manifesta sua preocupação quanto ao período  que a lei estabelece a aprovação do SIOPE, 

porém conforme já manifestado pelos representantes da Secretaria Estadual da Fazenda, não será 

possível hoje mediante justificativa apresentada. Outra preocupação é, quanto ao período de 

formalização do novo Conselho conforme a Lei 14.113 de 25 de dezembro de 2020, que é de 

noventa dias. Sendo hoje o último dia que o atual Conselho estaria ativo. Com a palavra a Presidente 

Urçula Carina Zanon informa que o novo Decreto de criação já está na Casa Civil somente 

aguardando a assinatura do Senhor Governador. E também deu ciência a todos das informações 

disponibilizadas pelo FNDE  conforme página setenta e um, ítem 8. 3 da Cartilha de Perguntas e 

Respostas, que diz: “ Qual o prazo para criação do Conselho de Acompanhamento e Controle Social 

do Fundeb (CACS)?.  Em atenção à segurança jurídica afeta às adaptações locais quanto às estruturas 

dos CACS-Fundeb, a Lei nº 14.113, de 2020, (Lei do novo Fundeb) estabelece que os novos 

Conselhos devem ser instituídos no prazo de 90 (noventa) dias, a contar da vigência dos Fundos. 

Desse modo, ainda que o mandato do Conselho esteja vigente, deverão ser realizadas novas eleições, 

até o mês de abril de 2021. Enquanto não instituídos, cabe aos conselhos existentes exercer as 
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funções de acompanhamento e de controle previstas na legislação.” Sendo assim, entende-se que 

conforme descrito acima, este Conselho ainda poderá convocar reunião para aprovação do SIOPE, 

caso seja necessário. Terminados todos os assuntos, a Presidente Urçula Carina Zanon, agradece a 

todos (as) Conselheiros (as) pela presença e pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não 

havendo, é encerrada a reunião. Lembrando que a próxima reunião ainda não está agendada. Nada 

mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, Secretária Executiva deste Conselho, lavrei a 

presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 


